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Реферат
Целью исследования стала оценка последствий санкций, касающихся импорта в Российскую Федерацию мяса и мясопродуктов, молока и молочных продуктов, овощей, фруктов, рыбы из США, Канады, Австралии, Норвегии и стран Евросоюза. Введенные меры оказали влияние как на страны-импортеры, так и на Россию. В связи с этим важно дать количественную оценку их влияния на потребительский рынок нашей страны, в том числе определить, насколько запрет на импорт сельскохозяйственной продукции и продовольствия в краткосрочном плане будет способствовать импортозамещению со стороны отечественных товаропроизводителей. Для оценки последствий внешнеторговых ограничений была использована эконометрическая модель частичного равновесия типа спрос-предложение EPACIS. В модели использовались различные сценарии. Все они показывают сокращение импорта из Австралии, США, Канады и Европейского союза при одновременном увеличении импорта из Беларуси, Казахстана, прочих стран СНГ и Дальнего зарубежья. Сокращение импорта происходит в пределах 55—95% в зависимости от сценария. Неполное закрытие рынка стран, попавших под запрет ввоза, показывает, что модель фактически фиксирует «серый» импорт под «прикрытием» других стран. Так как для сельского хозяйства характерна низкая эластичность предложения, эффект от санкций в краткосрочном периоде оказывается незначительным. Внутреннее производство возрастет на 2% по пшенице, прочему зерну, свинине, молоку. При этом по растительному маслу, овощам, картофелю и говядине отечественное производство немного сократится — в пределах 3%. Это связано с вероятным сокращением доходов населения и различной эластичностью продуктов. Введение запрета на импорт приводит к росту цен. В зависимости от сценария он оценивается в среднем в 20 — 40%. Рост потребительских цен в наибольшей степени наблюдается по фруктам и свинине — более 20%. На молоко цены возрастут от 9 до 16% в зависимости от сценария, мясо птицы — до 7, овощи — не более 10%. Потребление свинины снизится на 13%, фруктов — на 11, молока — на 4,5, овощей — на 1,3%. Таким образом, основные последствия санкций проявляются в сокращении импорта, росте цен и снижении потребления.

Summary

The target of research has become assessing the consequences of sanctions, which concern the import to the Russian Federation of meat and meat products, milk and dairy products, vegetables, fruits, fish from the USA, Canada, Australia, Norway and countries of the European Union. Introduced measures exerted the influence both to importer-countries and Russia. In view of that it is important to give quantitative assessment of their influence on consumers’ market of our country, including the determination of how far the ban of importing agricultural products and food in short-term plan will promote the import replacement on the side of domestic commodity producers. The econometric model of partial balance of the type demand-supply EPACIS was used for assessing the consequences of foreign trade limitations. Different scenarios were used in the model. All of them demonstrate cutting the import from Australia, USA, Canada and European Union at simultaneous increasing the import from Belarus, Kazakhstan, other CIS and far-abroad countries. Cutting the import occurs within the limits of 55-95%, depending on the scenario. Incomplete closing the market of countries, subjected under import ban, demonstrates that the model actually fixes the ‘grey’ import under ‘cover’ of other countries. Because low elasticity of the proposal is typical for agriculture, then the effect from sanctions in the short-term period proves to be insignificant. Internal production will increase by 2% in wheat, other grains, pork and milk. Herewith the domestic production in oil, vegetables, potato and beef will be reduced a little — within the limits of 3%. It is connected with probable cuts of population incomes and various elasticity of products. Introducing the import ban leads to raising the prices. Depending on the scenario, it is assessed on the average at 20-49%. The growth of consumers’ prices in the highest degree is observed in fruits and pork — over 20%. Prices in milk will rise from 9 to 16%, depending on the scenario, in poultry meat — up to 7, vegetables — not more than 10%. The consumption of pork will reduce by 13%, fruits — by 11, milk —by4.5 and vegetables — by 1.3%. Thus, basic sequences of sanctions manifest in import cuts, rise of prices and reduction of consumption.
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Реферат
Обосновывается необходимость разработки и реализации на практике научно обоснованной системы сохранения и повышения почвенного плодородия, включающей внесение оптимальных доз органических и минеральных удобрений, применение почвозащитных технологий и др. Для внедрения этой системы нужна адаптация земледелия к особенностям природных ландшафтов. Рассмотрены общие подходы к формированию адаптивно-ландшафтного земледелия. Подчеркивается, что конкретные разработки необходимо осуществлять с учетом специфики сельхозорганизаций разных форм собственности, размеров и направлений. При адаптивно-ландшафтной организации территории следует использовать материалы землеустройства, внутрихозяйственной и государственной кадастровой оценки земель, почвенного, геоботанического, агрохимического и других видов обследований и изысканий. Основными причинами снижения качества почв в Краснодарском крае являются ветровая и водная эрозия. Ныне водной эрозии подвержены 1174,3 тыс. га пашни. С 1975 по 2010 г. площадь среднеэродированой пашни в крае увеличилась в 3,5 раза. На примере Краснодарского края показано, что требуют уточнения границы агроландшафтов, необходима разработка научно обоснованных нормативов антропогенной нагрузки на каждый тип агроландшафта. Ныне севообороты и агротехнологии возделывания сельскохозяйственных культур не адаптированы к особенностям ландшафтов, нет единой методики оценки эффективности адаптивных систем земледелия. Предложено определять цену устойчивости агроландшафтов в границах существующих природных ландшафтов как сумму ежегодных затрат на противоэрозионную организацию территории и части производственных затрат на ежегодное воспроизводство почвенного плодородия, в первую очередь гумуса. Отмечена необходимость дифференциации государственной кадастровой оценки земель и земельных платежей  по природным ландшафтам с учетом особенностей современных земельных отношений.

Summary
There is substantiated necessity of developing and implementing in the practice the scientifically based system for preserving and raising the soil fertility, including the application of optimal doses of organic and mineral fertilizers, using the soil-protecting technologies, etc. The adaptation of agriculture to specific features of natural landscapes is needed for introducing that system. General approaches to forming the adaptive-landscape agriculture have been considered, stressing that concrete designs must be implemented with account for specific features in agricultural organizations with various forms of ownership, dimensions and directions. At the adaptive-landscape organization of the area, it is necessary to use the materials of land improvement, within farming and state cadastre assessment of lands, soil, geobotanical, agrochemical and other kinds of inspections and research. The main reasons of reducing the quality of soils in Krasnodar krai are wind and water erosions. At present 1174.3 thousand ha of ploughed land are subjected to water erosion. Since 1975 to 2010 the area of average eroded ploughed land in the region increased by 3.5 times. The example of Krasnodar krai demonstrates that the boundaries of agro landscapes require clarification; developing scientifically based standards of anthropogenic load is needed for each type of agro landscape. At present the crop rotations and agro technologies are not adapted to specific features of landscapes; there is no common method for assessing the efficiency of adaptive systems in agriculture. It is suggested to determine the price of agro landscapes stability within the limits of existing natural landscapes as a sum of annual costs for annual reproduction of soil fertility, primarily of humus. Also noted is the necessity of differentiating the state cadastre assessment of lands and land payments on natural landscapes with account of specific features of modern land relations.


